
 

     
 

第１１３５回 例会 ２０１３年（平成２５年）１１月１８日   
（ロータリー財団月間） 

 

前回（１１月１１日）例会記録 

◇ プログレス 平山 明彦 ＳＡＡ   

1．来客紹介 岡本 真太郎 親睦委員 

ゲスト：０名 地区外：０ 地区内：１名 合計：１名 

 

２．11月お誕生月会員お祝い   

 

  斧原 秀夫 会員 （１１月 １日） 

  小山 章松 会員 （１１月 ５日） 

  西村 文延 会員 （１１月２８日） 

 

 

３．会長の時間  清水 清一 会長 

11月に入り急に忙しく行事が多くなってきました。 

まず、1 日に開平小学校に堀さん、岡本さんと 3 名で訪問いたしました。校長先生が変わられ、今年度の活動について話を

致しました。生徒の企業訪問は従来通りですが、新たに生徒全員での社会見学的な訪問等も計画出来たらとの意見を頂き、

今後検討していくべきだなと思いました。 

 

  本日のプログラム                    （本日のプログレス 平山 明彦 ＳＡＡ） 
○ ロ－タリ－ソング  「枯葉」  

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ 委員会卓話  「ロータリー財団」  渡辺 忠之 委員長 

・かあさんの歌 
・金魚のひるね 
・里の秋 
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例 会 毎週月曜日・12時30分 

ホテル日航大阪 Tel.(06)6244-1111 

会長：清水清一 幹事：塩尻明夫 会報広報委員長：松永 修 

四つのテスト／言行はこれに照してから 

Ｉ．真実かどうか Ⅱ．みんなに公平か 

Ⅲ．好意と友情を深めるか Ⅳ．みんなの為になるかどうか 



 

２日にはシンガポールロータリークラブの歓迎レセプションを行い、大変盛況に過ごせて頂きました。 

その話の中にシンガポールロータリークラブが行っている国際奉仕にインドネシアの子供たちへの教育支援プロジェクトが

あり、我々クラブも共同して活動をというお話があり、クラブの方針にも掲げて沿いますので、早々に検討して行こうと考えて

おります。又、１１月８日には、ＮＰＯ法人遠野山里暮らしネットワークの菊池会長を訪問しその支援活動等を調査の為、現地

へ行ってまいりました。そこで我々が行っていく支援活動の方向性やその難しさ、又、直接支援だけではなく後方支援の必

要性等いろいろな話をさせて頂き、我々がどうすれば活動の成果を挙げれるのか、又継続出来るのかを少しでも理解でき

たのではないかと思いました。会長の菊池さんには一度当クラブでお話をして頂こうと思っています。翌日仙台西ロータリー

クラブ創立５０周年記念式典に堀さん、小山さんと私の３名で出席させて頂きました。大変盛大に執り行われ、５０周年の重み

をひしひしと感じました。２００名を越す参加者の中で県外からは姉妹クラブである北海道白老ロータリークラブ、又、友交ク

ラブとなられる兵庫篠山ロータリークラブ、宝塚武庫川ロータリークラブと我々でありました。私は仙台西ロータリークラブが

永年行っている活動報告の中で素晴らしいと思ったのは国際奉仕活動として独自で奨学生制度を作っておられ、毎年２名

の大学生、大学院生を対象に行っており、募集人員も５０名を超えるとのことでした。本当に素晴らしい活動であると感銘を

受けた次第です。 
 

４．幹事報告  塩尻 明夫 幹事 

①本日皆様のメールボックスに２０１４年２月２１日22日の地区大会の登録申込書を入れております。１１月25日迄に 

  事務局までご提出くださいますようお願いいたします。 

②１１月２日（土）にシンガポールＲＣの皆様とのレセプションが行われました。１１月４日(月)に来阪する予定にされていた様 

  なんですが、休日の関係で当クラブは休会となっておりましたので、急遽１１月２日ということにいたしました。お休みの 

  ところご出席いただいた会員の皆様、有難うございました。先方が１９名、当クラブが２１名、合計４０名の非常に盛大な 

  会となりました。たくさんの記念品や多額のニコニコも頂戴しております。小島会員にはいつものように素晴らしい歌を 

  披露していただきましたし、シンガポールＲＣの皆様も相当ご満足いただけたように思っております。 

③本日１３：４０～４階藤の間におきまして理事会がございます。関係会員の皆様、ご参集のほどお願いいたします。 

 

５．委員会報告 
◎ 国際奉仕委員会 澤田 宗久 委員 

いつも歯科医療奉仕活動に御理解、御支援いただきまして有難うございます。 

既にニュースの報道でご存知のことと思いますが、大変勢力を持った台風３０号がフィリピンを直撃いたしました。 

我々の活動先のカオハガン島も家や木々が倒されたようですが、幸いにして人命に被害はなかったとの報告を受けてお

ります。今回の報道を見て沢山の方々よりお声がけを頂きました、皆様方には大変ご心配をおかけしてしまい申し訳ござ

いませんでした。 尚、今月２０日より予定通りフィリピン カオハガン島で歯科医師６名、歯科衛生士８名の計１４名を率い

て歯科医療奉仕活動を行って参ります。現地では災害にあった患者さんも治療することも視野に入れ、出来る限りのことを

精一杯させていただこうと思います。これからも我々の活動に御理解の程、宜しくお願い申し上げます。 

   

６．ニコニコ箱報告  栗原 裕 親睦委員 

シンガポールRCメンバーの皆様‥‥多額のニコニコを頂戴いたしました。 

松永 会員‥‥今年のクリスマスは合唱を組織して演奏することになりました。本日練習予定表と楽譜を用意しておりま

す。出席される奥様、家族の方の分も持ち帰って下さい。会社の事務所に置かないで、唄われる方、

参加の方に渡して下さい。第１回目練習は来週の１１月１８日から国際楽器社で行います。 

栗原 会員‥‥松永会員の本日の卓話に期待しています。 



 

塩尻 会員‥‥先日のシンガポールRC歓迎会では小島様はじめ皆様本当にありがとうございました。 

          また、カンタトーレ様IM７組打合わせ会でお世話になりありがとうございました。 

小島 会員‥‥１１月2日シンガポールRCの皆様をお迎えして、塩尻会員司会お疲れ様でした。 

堀 会員‥‥清水様、小山様、仙台西RC５０周年記念式典出席ご苦労様でした。 

杉浦 会員‥‥フィリピンの台風被害にお見舞い申し上げます。 

斧原 会員‥‥昨日１０日、茨木カンツリー倶楽部９０周年会場記念コンペで西コース約４８組の参加でした。 

私、第６位の入賞でした。人生３つの坂があると云いますが、その「マサカ」の坂です。 

中村 会員‥‥高校駅伝大阪大会にて、長男（高３）は２区で、次男（高１）は３区で共に区間賞を取りました。 

チーム（大阪樟蔭高校）は優勝し、全国大会（１２月２２日）へ進みます。 

カンタトーレ 会員‥‥塩尻様、IM7組幹事事務局懇親会でコロッセオをご利用頂きましてありがとうございました。 

伊藤 会員‥‥業界の展示会でドイツ・デュッセルドルフに行ってきました。家内がパスポートを紛失して 

          大パニックになりましたが、無事予定通り帰国できました。 

甚田 会員‥‥連続欠席をお詫び致します。 

今泉、清水、藤野、平山、宮原、齋藤(満)、片岡、沖、高階、岡本（茂）、日比、渡辺、松谷、小山、井澤、大磯、 

岡本(真)、大嶋、北野、武田、 

各会員‥‥若田光一 日本人船長 宇宙へ 

  斧原、小山、西村、各会員‥‥11月お誕生月会員 

  斧原 会員‥‥11月会社創立記念日 

  今泉、藤野、小山、齋藤(憲)、俣野、各会員‥‥11月結婚記念日 

 

７．出席報告  平山 明彦  ＳＡＡ 

会員総数 ３８名 出席率計算会員数 ３８名 出席員数 ３４名 出席率 ８９％ 

第１１３１回（１０月７日） 修正出席率 ９２％  

 
８．卓  話  「健康のための音楽療法」  松永 修 会員 

 
楽器店で主にクラシック系の洋楽器を販売しておりますが、販売顧客を増やすために音

楽普及のために音楽教室やコンサート企画を行って、音楽人口の増加をはかっていま

す。 

音楽鑑賞・唄うこと・楽器演奏で音楽好きに 

 音楽を聴くことによって又演奏することによって、声楽では大きく腹式呼吸し、低い音から

高い音まで発声し、器楽では指先を動かし細かな楽譜を割り算や引き算で脳・神経を使っ

て計算するなど、身体の訓練を瞬間に行っています。 

 又 音楽鑑賞や演奏により気分の転換が進みます。感情は誘発され、高揚や刺激で発散

され、又 正常化もされます。鎮める方は鎮静し、浄化し慰めになっています。大げさに申しますと音楽は刺激剤、強心剤、

鎮静剤、催眠剤等なのです。 

 音楽は太古の時代より「魂の薬」と云われていました。 

 音楽と身体運動を結び付け、軍隊が長距離の行進のためラッパとドラムが先導し行進曲が演奏されました。音楽に合わせ

ると運動が苦にならず楽しくなり、速くリズムが打たれると走りたい気持ちになり、皆と一緒に出来て楽しい気分になります。こ

れが進んでダンスになり、音楽と踊りが合体しました。 



 

音楽療法の発展と今後の課題 

 音楽が健康増進と人間の病気治癒に効くことから「音楽療法」についてアメリカ最初の音楽療法士が協会創始者となった

（1903年）エヴァ・ヴェスツェリスがいます。音楽による治療を希望する人によく状況を聞き話し合ってから音楽の出前演奏を

して大好評だった様です。 

 ヨーロッパでも音楽療法の関心が高まりドイツでも音楽好きの医師が関心をよせ、研究論文が沢山出来ています。第二次

世界大戦、ベトナム戦争を経験したアメリカでは益々盛んになっています。 

 日本では2001年に日本音楽療法学会と音楽療法士認定制度が創立され各医科大学、音楽大学が研究や講座を行ってい

ますが、心身医学での精神病や成形外科や老人医療のリハビリ、出産や終末期の患者に対処が必要な時代になっていま

す。医師の他に音楽を知り楽器演奏が出来る音楽療法士が必要であるために日本の厚生省が未だ医療保険に加えておら

ず、現在は大きく取り上げられていません。 

 音楽を専門の職業として生活することは世界の先進国では非常に厳しく、音楽教師の他 音楽療法士が社会的に雇用の

場に入ってくれることを望んでいます。個人の趣味としての音楽は平和世界が続くかぎり、確実に増えてゆくことでしょう。 

健康のために自分の好きな音楽を利用してください。 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

１１月度 理事会報告 
平成２５年１１月１１日（月） 於：ホテル日航大阪 1３：４0～１４：４0 

（議 案） 

１．１０月度会計報告(報告及び承認) 

・ 岡本茂会計理事より報告があり承認された。 

２．仙台西ＲＣとの友好クラブ協定について(報告) 

 ・清水会長から１１月９日(土)仙台西ＲＣ５０周年記念式典出席の報告があった。 

３．シンガポールＲＣ来阪にともなう懇親会開催について(報告) 

 ・１１月2日(土)セントレジス大阪で歓迎夕食会を催し、友好を深めた。 

  また、来年６月２８日にシンガポールＲＣ８０周年記念式典と初の女性会長就任式が催されると 

清水会長から報告があった。 

4．次年度理事、役員候補選任経過報告(報告) 

５．ロータリー財団特別寄付について(報告及び承認)  

６．その他(報告) 

 ・ホテル日航大阪 誤表示について(当クラブ例会については誤表示なし) 

  ・バリ教育里親支援とBAKL TAMAN RC訪問について 

 



 

☆☆☆☆☆ シンガポールロータリークラブ歓迎レセプション ☆☆☆☆☆ 
              ２０１３年１１月２日（土） １８：３０～ 

   於：セントレジスホテル大阪 １１階 ファウンダースイート  

 

 平成２５年１１月２日土曜日、姉妹クラブであるシンガポールロータリークラブのメンバーとご家族が来日されました。 

光栄なことに最初の訪問先として当クラブを選択されましたが、残念ながら予定の関係上該当する月曜日が休会日 

でしたので、別に懇親会を開催することとなりました。 

 懇親会は、年度初例会も行いました「セントレジスホテル大阪」１１階「ファウンダースイート」にて開催されました。 

 昼に大阪到着というお忙しいスケジュールにも関わらず時間通りに来場されたシンガポールRCの皆様を入口で並んで 

お迎えした後、清水会長が挨拶（簡易通訳：塩尻幹事）されました。続いてシンガポールRC会長のShahul Hameed氏から 

大変ご丁寧な挨拶（通訳：シンガポールRC藤武様）を頂きました。この中で、シンガポールRCもグローバル補助金の 

対象としてインドネシアの子供たちへの教育支援プロジェクトを行うとい

うお話がありましたので、早速当クラブとも共同して活動する方向性に

ついてお話致しました。 

 この後、２年ごとにリニューアルする「姉妹クラブ契約」の調印式を行っ

た後、当姉妹クラブ契約締結時の会長であり、シンガポールRCの石崎

様とも親交の長い斧原会員が、日、中２か国語（簡易通訳：塩尻幹事）で

乾杯の音頭を取り、懇親会開始と相成りました。 

 各テーブルとも、両クラブの面々が楽しく歓談し、親睦をさらに深める

ことが出来たと思います。 

 後半には、小島会長エレクトがギターにてシンガポールRCメンバーに贈る歌を披露されました。曲目は「上を向いて 

歩こう(SUKIYAKI SONG)」、「ふるさと(My country home)」、「The Water Is Wide」、そしてアンコールとして「The Country 

Roads」（シンガポールバージョン）です。いつもながら美しいギターと歌声、そして楽しい英語でのMCに、出席者は皆大絶

賛でした。 

 最後は澤田副会長が英語で、心のこもった閉会と御礼の挨拶をされたあと、シンガポール RC の皆さんから歌のお返しを

頂き、さらに「手に手つないで」を皆で熱唱後、閉会となりました。 

 大変お忙しいスケジュールを縫って来場下さったシンガポールRCの皆様、特に皆さんのアレンジにご尽力いただいた 

藤武様、また直前まで様々な要望に応えて頂き、当日の素晴らしい料理やスムーズかつ気の利いたオペレーションを 

提供頂いたセントレジスのスタッフの皆様には、心より御礼申し上げます。 

 最後になりましたが、週末のお休みにもかかわらずご参集頂いた会員及び御家族の皆様、会を盛り上げ、写真撮影 

など行って頂いた会員の皆様、大変お疲れ様でした。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
★次回１１月２５日（月）例会予定★ 
・社会奉仕フォーラム 松谷 廣信委員長 ～１４：００ 
・次年度理事・役員発表 

 


